
Множественное число в 
немецком языке



Cпособы образования множественного 
числа

Суффиксы –e, -en Умляют 
корневых 
гласных

Артикль



С суффиксом –e образуют
⚫ Большинство существительных мужского рода: der 

Tag-die Tage
⚫ Односложные существительные женского рода:  Die 

Wand-die Wände
⚫ Существительные среднего рода: das Geschenk-die 

Geschenke



С суффиксом –en образуют
⚫ Большинство существительных женского рода: Die 

Frau-die Frauen
⚫ Существительные мужского рода слабого 

склонения: der Staat-die Staaten
⚫ Существительные мужского рода сильного 

склонения: der Motor-die Motoren
⚫ Существительные, образованные во 

множественном числе с помощью –en, умляюта не 
принимают



С суффиксом –er образуют
⚫ Односложные существительные среднего рода: das 

Kind-die Kinder
⚫ Небольшая группа существительных мужского 

рода: der Rand-die Ränder
⚫ Образование множественного числа с –er 

сопровождается умляутом



С суффиксом –s образуют
⚫ Образуют множественное число  заимствованные 

существительные мужского и среднего родов: das 
Hotel-die Hotels, der Klub-die Klubs



Без суффикса образуют
⚫ Существительные мужского и среднего рода, 

оканчивающийся на –er: der Lehrer-die Lehrer
⚫ Существительные среднего рода с суффиксами 

–chen, -lien: das Mädchen-die Mädchen
⚫ Пара существительных женского рода: die 

Mutter-die Mütter, die Tochter-die Töchter





Только в единственном числе
❖ Die Butter
❖ Das Obst
❖ Das Wetter
❖ Die Liebe
❖ Die Jugend



Только во множественном числе
⚫ Die Alpen
⚫ Die Eltern
⚫ Die Ferien



Две формы множественного числа
⚫ Некоторые существительные имеют два смысловых 

значения и две формы множественного числа
 die Bank (скамья)-die Bänke (скамьи)
 die Bank (банк)-die Banken (банки)



Образовать множественное число
⚫ Der Student
⚫ Der Lehrer
⚫ Der Teppich
⚫ Der Biologe
⚫ Das Märchen
⚫ Das Ergebnis
⚫ Das Studium
⚫ Die Tochter
⚫ Die Krankheit



Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit!


